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    別紙 

１ 開会 

 

２ あいさつ（社会教育課長）  

 

３ 議事  

(1) ふじみ野市立図書館条例の改正について 

【事務局】  

 資料を基に説明を行った。委員からの質問等はなく、全員一致で承認されまし

た。 

 

(2) 令和４年度ふじみ野市立図書館事業報告（概要）について 

【事務局（上福岡図書館長）】  

資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。  

 

【峰岸委員】  

新規事業として、図書館から離れた、また人が多く集まるイオンタウンでおは

なし会をしたことはとても良いことだと思います。  

１６ミリ映写機の技術講習会を行ったのであれば、県立図書館にはたくさんの

１６フィルムがありますので、ぜひ活用してください。  

 

【小河委員】  

イオンタウンでのおはなし会は、すばらしいと思いました。大井図書館でも乳

幼児向けおはなし会は火曜日と木曜日に定例で、また第２土曜日には少し大きい

お子さん向けにボランティアが参加して「おはなしくまさん」も行っています。  

 

【髙橋充恵委員】  

コロナが落ち着いて今年度は事業が再開できたことを喜ばしく思っています。

クマさん文庫という大井図書館の読み聞かせボランティアと小学校にも行ってい

るのですが、今年度は図書館から学校に出向いてもらう機会もあったので、よか

ったです。  

 

【小坂部委員】  

以前は図書館の運営は直営だったが、指定管理になって良かった点を教えてほ

しい。  

 

【事務局】  

上福岡図書館は平成２７年１０月から、大井図書館は令和２年４月から指定管



理者制度を導入しています。  

良かった点としては、開館日の増加、開館時間の延長、自主事業として全小学

校に配置している図書支援員の取組などが挙げられます。また、司書有資格者の

増加や育児サポーター等事業の拡大を図られたことも大きなメリットだと考えま

す。  

 

【小坂部委員】  

コロナが落ち着き、日常が戻って来ると思われるが、図書館運営について今後

さらに発展したいと考えていることがあれば伺いたい。  

 

【事務局】  

 新型コロナウイルス感染防止対策として、事前予約資料の貸出のみを行ってい

た時期もあったが、現在は以前と変わらない利用者数となっています。  

今後は、スマートフォン等で２４時間利用でき、音声読み上げや文字の拡大も

可能な電子書籍貸出を導入し、利用者の拡大を図っていきたいと考えます。  

 

【峰岸委員】  

 電子書籍は県立図書館でも導入検討を行っています。他の状況を見ると、あま

り利用されていない例も多いようなので、利用者へのサポート等を図っていただ

ければと思います。  

 

【小坂部委員】  

電子書籍の予算を無駄にしないためにも、より多くの人に使ってもらえるよう

こまめな情報発信を継続して行うことが大切だと思います。  

 

【髙橋直人委員】  

図書館の原点は資料の貸出だと思うので、インターネットで申込をして本の取

り寄せができる、市内で所蔵していない本を近隣の連携図書館から借用する等、

家の近くの図書館で借りることができるよう利用者の利便性が図られるといいと

思います。  

また、紙媒体から電子化への移行の波もあり、小中学校に続き、この春から高

校生も一人一台タブレットを持つことになります。予算やインターネット環境等

課題もあると思いますが、自身のパソコンを使って図書館内で調べ学習を行うこ

とができればいいと思います。  

 

【事務局】  

 当市の状況としましては、人口一人あたりの蔵書冊数は県内で平均値ですが、

人口一人あたりの貸出冊数は市で県内２位でした。貸出については蔵書数だけで



はなく、選定した図書の内容にもよるのではないかと考えます。  

 

【茂垣委員】  

学校図書館支援員の方には、本の紹介やおたよりの発行など、教職員と連絡を

取り合いながらいつも子どもたちのために尽力していただき、本当に感謝してい

ます。  

電子書籍の導入によりタブレットで本を読むようになり、子どもたちが図書室

に足を運ばなくなってしまうのではないか、今後子どもたちの読書はどう変わっ

ていくのかと考えました。  

 

【事務局】  

 令和５年度から電子書籍を導入し、初年度は約１万冊でスタートする予定です。

次年度以降も電子書籍を購入しますが、電子ばかりになるのではなく、併せて活

字の書籍も今まで同様に収集して行きます。  

 

【森田委員】  

学校図書室と図書委員会と連携して取り組んでいただいています。  

どの中学校でも朝読書を導入しており、読書の力を借りて落ち着いて授業を始

められる環境になっています。また、読解力は幼少の頃から本に親しむことで培

われますし、国語力はすべての教科のベースになるので、今後も図書館との連携

を続けたいと思います。  

 

【斎藤委員】  

地域文庫に携わっていますが、コロナの影響が大きく、毎週楽しみに来ていた

子どもたちが減ってしまいました。今後は、今回の図書館の事業報告をヒントに

イベント活動を広げたり、ＰＲをして行きたいと思います。  

 

【小栗委員長】  

 委員の皆さまのご意見ありがとうございました。これからの課題も含めた様々

なご指摘もありましたので、今後の運営に活かしていただきたいと思います。  

 

(3) 図書館を使った調べる学習コンクール結果報告について 

【事務局（上福岡図書館長）】  

資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。  

 

【茂垣委員】  

東原小学校の生徒が全国コンクール優良賞で驚きました。  

 



(4) 図書館利用者アンケートについて 

【事務局（上福岡図書館長）】  

資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。  

 

【小栗委員長】  

 自由意見については、できることとできないことがあるかと思いますが、利用

者の声を聴いて改善して行っていただけたらと思います。  

 

【小坂部委員】  

 「エアコンが効かない」という意見があるが、今シーズンの夏が暑すぎたから

という訳ではないのでしょうか。  

 

【事務局】  

 上福岡図書館は開館から２９年目を迎えており、空調も含め施設全体が老朽化

していますので、大規模改修工事の計画を進めております。現在は設計を詰めて

いる段階で、今秋工事に着工する予定です。  

 また、大井図書館は新しく建設中の複合施設ステラ・ウェストに移転します。  

 

【小坂部委員】  

 上福岡図書館と大井図書館が両館一緒に休館しないようにしていただければと

思います。  

 

【峰岸委員】  

ＣＤやＤＶＤへの不満が多いように見受けられますが、このご意見に対する対

応などはありますか。  

 

【事務局（上福岡図書館長）】  

 最新の映画や音楽、名作を揃えてほしいなど、個々に要望される方が多いです。

予算もありますので、なるべくご要望に応えて行きたいと思います。  

 

【小坂部委員】  

今はインターネットで映画や音楽を利用する方も多いので、今後はＣＤやＤＶ

Ｄの貸出ではなく、資料費を別のサービスにシフトすることも検討した方が良い

のではないでしょうか。  

または、戦前の映画のコレクションなど、特徴を出して収集しアピールしても

良いと思います。  

 

 



【事務局（上福岡図書館長）】  

 視聴覚資料は利用する方の年齢層が広く、高齢者の利用も多いですし、障がい

のある方も利用していますので、無くしてしまうのは難しいと考えます。  

 

【小栗委員長】  

利用者のニーズを分析するなどして、対応して行っていただければと思います。  

 

(5)その他  

【事務局（上福岡図書館長）】  

４月から市内在住のイラストレーターＲＩＫＩ氏のイラストを使用した新絵柄

の利用カードの発行を開始します。利用者は、今までのホンキーズ絵柄のカード

と好きな方を選択することができます。  

 

５ 閉会  

 

 

 

 


